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Com parceria da 
Prefeitura de Pirapora, 
2ª Copa Mangalarga foi 
sucesso

Prefeitura e Fadenor 
assinam contrato para a 
realização de concurso 
público em Moc
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O O Centro Universitário FIPMoc Afya tor-
na público o edital para o Processo Seleti-
vo para o Curso de Medicina referente ao 
segundo semestre de 2024. Nesta edição, 
serão 40 vagas. Nesta oportunidade, a Uni-
fipMoc traz uma novidade: a Modalidade 
Presencial. 

No mês de fevereiro, o Partido dos 
Trabalhadores (PT) comemorou os 44 
anos de sua criação. Em Montes Claros, 
seus filiados fizeram uma reunião come-
morativa com direito a bolo e participa-
ção de membros de outros partidos do 
mesmo espectro político. 

A Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene (Amams), promove a partir desta terça-feira (5/3), o Congresso 
de Direito Eleitoral – Eleições 2024, com o tema ‘Amams - Democracia em Ação’. O evento, que será realizado durante dois 
dias, tem organização do departamento jurídico da Associação. 

O sábado (2/3) foi muito movimentado no 
Parque de Exposições de Pirapora, que sediou 
a 2ª Copa de Marcha de Cavalo Mangalarga. A 
competição, que reuniu 65 animais e colocou em 
disputa 13 categorias, teve o apoio da Prefeitura 
de Pirapora, por meio da Secretaria de Esporte, 
Juventude e Cultura (Sejuc) e foi aberta gratuita-
mente ao público.

A Prefeitura de Montes Claros, através da Secreta-
ria de Planejamento e Gestão, e a Fadenor, assinaram 
nessa segunda-feira (4), o contrato para a realização 
do maior concurso público da história do Município. 
Participam da solenidade de assinatura o prefeito 
Humberto Souto, o vice Guilherme Guimarães, o rei-
tor da Unimontes, Wagner de Paulo Santiago, verea-
dores, secretários e servidores.

UnifipMoc Afya abre inscrições para o 
vestibular de Medicina para o 2º semestre

Amams realiza congresso de direito 
eleitoral com o tema ‘democracia em 
ação’

Deputado federal Paulo Guedes celebra os 
44 anos do PT 

SES-MG antecipa repasse de R$ 32 mi 
a municípios para conter arboviroses

G
U

I
L

H
E

R
M

E
 
B

E
R

G
A

M
I
N

I
 

D
I
V

I
L

G
A

Ç
Ã

O

Rio Mosquito transborda 
após 150 mm de chuva 
em Serranópolis de MG

PM captura suspeito de 
matar e roubar caseiro de 
fazenda em Bocaiuva

JUSTIÇA 9

Nessa segunda-feira (4/3), dia em que Minas Gerais contabilizou 423.368 
casos prováveis de arboviroses; 170.945 casos confirmados; 53 óbitos confir-
mados e 291 em investigação, a Secretaria de Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) anunciou a liberação de mais R$ 32 milhões para o enfrentamento da 
epidemia de dengue, chikungunya e zika. 

REGIONAL 4

REGIONAL 9

SAÚDE 6
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Recuperação de Crédito uma 
pequena abordagem

Relatório de Transparência Salarial e o prazo 
de preenchimento para as empresas

Lei do inquilinato: principais direitos e 
deveres nela compreendidos (Parte 1)

Riscos cibernéticos, tecnologias digitais 
e segurança jurídica. Como o mercado se 
posicionará? (Parte 1)

FELIPH MURILO LUCIO MARQUES
ADVOGADO COM PÓS-GRADUANDO EM DIREITO CIVIL E PROCESSO CIVIL

ANNA CAROLINA GOGOLLA KALMUS
ADVOGADA TRABALHISTA 

MARCOS MARTINS
ADVOGADO ESPECIALISTA EM PRÁTICAS DE DIREITO EMPRESARIAL E SOCIETÁRIO, 

TRIBUTÁRIO, TRABALHISTA, CONTENCIOSO, ARBITRAGEM E INSOLVÊNCIA

ANNA CAROLINA GOGOLLA KALMUS
ADVOGADA TRABALHISTA 

MARCOS MARTINS
ADVOGADO ESPECIALISTA EM PRÁTICAS DE DIREITO EMPRESARIAL E SOCIETÁRIO, 

TRIBUTÁRIO, TRABALHISTA, CONTENCIOSO, ARBITRAGEM E INSOLVÊNCIA

PAULO ROBERTO VIGNA
ADVOGADO, MESTRE EM RELAÇÕES SOCIAIS DO DIREITO, 

COM MBA EM GESTÃO DE EMPRESAS, PÓS-GRADUADO EM 
DIREITO EMPRESARIAL E EM DIREITO TRIBUTÁRIO

A recuperação de crédito é um 
processo essencial dentro do con-
texto jurídico e econômico, sendo 
fundamental para a estabilidade 
financeira das empresas e o fun-
cionamento saudável do mercado. 
Este artigo busca explorar os aspec-
tos legais que envolvem a recupera-
ção de crédito, desde os princípios 
fundamentais até os procedimentos 
práticos adotados no Brasil.

A recuperação de crédito está 
intrinsecamente ligada aos princí-
pios basilares do direito, tais como 
a boa-fé, a segurança jurídica e o 
respeito aos contratos. A boa-fé ob-
jetiva e subjetiva exige que as partes 
envolvidas ajam com lealdade e ho-
nestidade, buscando a preservação 
dos interesses legítimos de todas as 
partes. Além disso, a segurança ju-
rídica é essencial para garantir que 
os credores possam confiar no or-
denamento jurídico para proteger 
seus direitos creditórios.

No ordenamento jurídico brasi-
leiro, existem diversos instrumen-
tos legais que possibilitam a recu-

peração de crédito. Dentre eles, 
destacam-se a negociação extraju-
dicial, ação de execução e a ação 
monitória. Cada um desses instru-
mentos possui requisitos e procedi-
mentos específicos, os quais devem 
ser observados pelos credores para 
garantir a eficácia na recuperação 
de seus créditos.

Existem diversas formas de re-
cuperar créditos, que variam de 
acordo com a situação específica 
de cada devedor e credor. Dentre 
os principais procedimentos, des-
tacam-se:

• Negociação Extrajudicial: 
Consiste na tentativa de acordo 
direto entre credor e devedor, sem 
a necessidade de intervenção ju-
dicial. Esta é uma opção vantajosa 
para ambas as partes, pois permite 
a flexibilização das condições de 
pagamento e a preservação do rela-
cionamento comercial.

• Ação de Cobrança: Quando a 
negociação extrajudicial não é bem-

-sucedida, o credor pode recorrer 
ao judiciário por meio de uma ação 
de cobrança. Neste caso, é funda-
mental a comprovação da dívida 
e o cumprimento dos requisitos 
legais para a obtenção de êxito na 
demanda. Execução Judicial: Nos 
casos em que o devedor se recu-
sa a pagar a dívida ou não possui 
condições financeiras para quitá-la, 
o credor pode ingressar com uma 
ação de execução judicial. Neste 
procedimento, são utilizados meios 
coercitivos para a satisfação do cré-
dito, como a penhora de bens e o 
bloqueio de contas bancárias.

A recuperação de crédito apre-
senta desafios tanto para credores 
quanto para devedores. Para os 
credores, o principal desafio é en-
contrar o equilíbrio entre a recupe-
ração dos valores devidos e a pre-
servação das relações comerciais. 
Já para os devedores, o desafio está 
em elaborar um plano viável de pa-
gamento que permita a superação 
da crise financeira.

Em janeiro, foi anunciado o prazo 
para as empresas com mais de 100 
empregados realizarem o preenchi-
mento ou retificação do Relatório de 
Transparência Salarial. 

As empresas devem incluir as in-
formações a partir do dia 22 de janei-
ro, por meio do Portal Emprega Brasil 
– Empregador, no site do Ministério 
do Trabalho e Emprego (MTE). As or-
ganizações que já prestaram informa-
ções necessárias por meio do eSocial 
precisam atualizar os dados ou com-

plementá-los, caso necessário.
O prazo para preenchimento dos 

dados se encerra no dia 29, sendo 
obrigatória sua publicação semestral 
pelas empresas com cem ou mais em-
pregados. É importante ressaltar que 
em caso do não cumprimento, a em-
presa está sob pena de multa adminis-
trativa de até 3% da folha de salários, 
limitadas a cem salários-mínimos.

Após essa data, os relatórios deve-
rão ser atualizados semestralmente, 
com emissão nos meses de março e 

setembro, contendo as seguintes in-
formações: 

Cargo do empregado; Valores 
de todas as remunerações: salário 
contratual; 13° salário; ratificações; 
comissões; horas extras; adicionais 
noturnos; adicional de insalubridade; 
adicional de periculosidade; terço de 
férias; aviso prévio trabalhado; des-
canso semanal remunerado; gorjetas; 
e  remunerações previstas em norma 
coletiva de trabalho.

A iniciativa atende às determi-
nações do Decreto nº 11/795/2023, 
publicado para regulamentar a Lei 
nº 14.611/2023, que estabeleceu a 
obrigatoriedade de igualdade salarial 
entre homens e mulheres.

As informações prestadas nos re-
latórios de transparência deverão ser 
utilizadas para apuração da existência 
de diferenças salariais entre homens e 
mulheres que ocupam o mesmo car-
go e, caso identificada desigualdade 
salarial, a empresa deverá ser notifica-

da pelo Ministério do Trabalho e Em-
prego para apresentar Plano de Ação 
de Mitigação de Desigualdade Salarial 
e de Critérios Remuneratórios entre 
homens e mulheres, em até 90 dias. 

O mencionado plano deverá con-
ter todas as medidas e ações a ser 
implementadas para promoção da 
diversidade e inclusão no ambien-
te de trabalho, com metas e prazos 
específicos. 

É importante ressaltar que a par-
ticipação de representantes de en-

tidades sindicais e dos empregados 
no processo de criação e implemen-
tação do Plano de Ação e Mitigação 
de Desigualdade Salarial e Critérios 
Remuneratórios deve ser garantida. 

Desta maneira, é importante 
que os departamentos jurídicos e 
de recursos humanos das empresas 
adotem medidas estratégicas como 
revisão de cargos e salários, descri-
tivo de funções, forma de avaliação 
e promoções, a fim de minimizar 
riscos. 

Quem vive de aluguel ou pre-
tende alugar um imóvel, é de suma 
importante entender quais são os 
seus direitos e deveres. E para não 
haver surpresas, é fundamental o co-
nhecimento da Lei nº 8.245/91, mais 
conhecida como lei do inquilinato.

Essa lei é um conjunto de normas 
que regula a relação entre locadores 
e locatários de imóveis. Nela estão 
contidas todas as obrigações e di-
reitos do locador e do locatório. A 
sua criação se deu com o objetivo de 
auxiliar todas as partes envolvidas no 
contrato de aluguel.

Esclarecido sobre o Lei do Inqui-
linato, e a sua relevância, importante 

destacar os principais direitos e de-
veres das partes, bem como as prin-
cipais regras relativas às formas de 
pagamento do aluguel, os reajustes 
e como devem ocorrer as rescisões.

•Direitos e deveres do locatário 
na lei 8.245/91:

Conforme artigo 23 da Lei n° 
8.245/91, são direitos e deveres do 
locatário, desde a assinatura do con-
trato de aluguel:

I - Pagar pontualmente o aluguel 
e os encargos da locação, legal ou 
contratualmente exigíveis, no pra-

zo estipulado ou, em sua falta, até 
o sexto dia útil do mês seguinte ao 
vencido, no imóvel locado, quando 
outro local não tiver sido indicado 
no contrato;

II - Servir - se do imóvel para o 
uso convencionado ou presumido, 
compatível com a natureza deste e 
com o fim a que se destina, devendo 
trata-lo com o mesmo cuidado como 
se fosse seu;

III - restituir o imóvel, finda a lo-
cação, no estado em que o recebeu, 
salvo as deteriorações decorrentes 
do seu uso normal;

IV - Levar imediatamente ao 
conhecimento do locador o surgi-

mento de qualquer dano ou defeito 
cuja reparação a este incumba, bem 
como as eventuais turbações de ter-
ceiros;

V - Realizar a imediata reparação 
dos danos verificados no imóvel, ou 
nas suas instalações, provocadas por 
si, seus dependentes, familiares, visi-
tantes ou prepostos;

VI - Não modificar a forma inter-
na ou externa do imóvel sem o con-
sentimento prévio e por escrito do 
locador;

VII - entregar imediatamente ao 
locador os documentos de cobrança 
de tributos e encargos condominiais, 
bem como qualquer intimação, mul-

ta ou exigência de autoridade públi-
ca, ainda que dirigida a ele, locatário;

VIII - pagar as despesas de telefo-
ne e de consumo de força, luz e gás, 
água e esgoto;

IX - Permitir a vistoria do imóvel 
pelo locador ou por seu mandatário, 
mediante combinação prévia de dia 
e hora, bem como admitir que seja 
o mesmo visitado e examinado por 
terceiros, na hipótese prevista no 
art. 27;

X - Cumprir integralmente a con-
venção de condomínio e os regula-
mentos internos;

XI - pagar o prêmio do seguro de 
fiança;

XII - pagar as despesas ordinárias 
de condomínio.

•Direitos e deveres do locador 
na lei 8.245/91:

Por sua vez, o artigo 22 da Lei n° 
8.245/91 faz menção aos direitos e 
deveres do locador, desde a assina-
tura do contrato de aluguel:

I - entregar ao locatário o imóvel 
alugado em estado de servir ao uso a 
que se destina;

II - garantir, durante o tempo da 
locação, o uso pacífico do imóvel 
locado;

O aumento crescente da utili-
zação de tecnologias digitais e de 
Inteligência Artificial nos negócios 
vem aumentando significativamen-
te as oportunidades de melhoria da 
eficiência operacional, com redução 
de custos no curto, médio e longo 
prazos, inegáveis ganhos de escala 
e eliminação de desperdícios nas 
empresas. Tais ganhos, todavia, vem 
acompanhados de novos e relevantes 
riscos que não podem ser ignorados, 
embora muitas vezes o sejam.

As pautas conhecidas comumente 
pela sua sigla em inglês como ESG 
(questões ambientais, sociais e de go-
vernança corporativa) têm se benefi-
ciado dos avanços tecnológicos e das 
aplicações práticas da Inteligência 

Artificial. Os riscos agregados a tais 
avanços precisam ser objeto de espe-
cial cuidado por empresas e regula-
dores, em especial pelos advogados 
envolvidos nos projetos.

O escritor norte-americano Dale 
Carnegie já afirmou que o barco da 
segurança nunca vai muito além da 
margem, o que nos leva a noção de 
graus de riscos aceitáveis e razoáveis, 
em especial no competitivo mercado 
dos dias atuais. Levando-se em conta 
a necessidade de as grandes e mé-
dias empresas incorporarem às suas 
atividades recursos como Inteligên-
cia Artificial, Blockchain, e análises 
envolvendo big data e machine lear-
ning, por exemplo, quais seriam as 
fragilidades a serem observadas?

Inicialmente, é preciso que te-
nhamos em mente que o Relatório 
do Fórum Econômico Mundial, di-
vulgado em janeiro de 2024, afirmou 
que ciberataques a bases de dados, 
registros e sistemas de informática 
de empresas de todos os portes de-
vem aumentar significativamente nos 
próximos anos, pedindo atenção 
especial às estruturas de segurança 
da informação e ao compliance das 
instituições.

A adoção indiscriminada de recur-
sos de Inteligência Artificial generati-
va já é uma realidade, e tem levado 
ao aumento da prática de phishing, 
malware e deep fake, com prejuízos 
relevantes sendo causados as empre-
sas. Considerando que a Inteligência 

Artificial generativa envolve a criação 
de novos conteúdos e ideias, como, 
por exemplo, conversas, histórias, 
imagens e vídeos, a potencialidade 
criminosa e os riscos legais e finan-
ceiros envolvidos são imensos, qua-
se que incalculáveis. Enquanto uma 
empresa idônea e de boa-fé pode 
criar chatbots, mídias e vídeos para 
a divulgação de seus serviços, po-
tencializando assim, suas vendas, os 
mesmos recursos têm sido utilizados 
de maneira maliciosa. A cibersegu-
rança, desta forma, tende a ganhar 
status de destaque nas empresas nos 
próximos anos.

É sabido também, no mercado, 
que dentre os pontos de maior fra-
gilidade digital das empresas que so-

2 OpiniãO

freram incidentes de informação e de 
proteção de dados, temos a participa-
ção de terceiros a estrutura empresa-
rial, abrangendo diversos pontos da 
cadeia de fornecedores. Não bastam, 

assim, as medidas internas de prote-
ção das empresas, sendo primordial 
também, a adoção preventiva em re-
lação a parceiros externos e de toda a 
cadeia de suprimentos.

No entanto, é importante res-
saltar que a recuperação de crédi-
to também pode representar uma 
oportunidade para ambas as partes. 
Para os credores, a recuperação de 
valores inadimplentes pode melho-
rar sua saúde financeira e sua capa-
cidade de investimento. Já para os 
devedores, a regularização de suas 

dívidas pode permitir a retomada 
de sua atividade econômica e o res-
tabelecimento de sua credibilidade 
no mercado.

Em resumo, a recuperação de 
crédito é um tema complexo e de 
grande importância no contexto 
jurídico e econômico. A legislação 
brasileira oferece diversas ferramen-

tas e procedimentos para facilitar 
esse processo, buscando equilibrar 
os interesses das partes envolvidas 
e promover a superação da crise 
financeira. Por isso, é fundamental 
que credores e devedores estejam 
cientes de seus direitos e deveres, 
buscando sempre a melhor solução 
para a recuperação de crédito.
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Deputado federal Paulo Guedes celebra 
os 44 anos do PT 

Projeto prevê exame genético para o 
diagnóstico de HPV pelo SUS

Cédula de crédito pública em favor de 
microempresa está na pauta do Plenário

Projeto suspende carência de planos de saúde 
para internação de infectados pela dengue

O partido segue forte porque somos parte do povo

Dandara defende resposta coordenada para enfrentar 
aumento dos casos da doença
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No mês de fevereiro, o Partido 
dos Trabalhadores (PT) comemo-
rou os 44 anos de sua criação. Em 

Montes Claros, seus filiados fizeram 
uma reunião comemorativa com di-
reito a bolo e participação de mem-

bros de outros partidos do mesmo 
espectro político.

Em meio ao movimento sindica-

O Projeto de Lei 5688/23 cria a 
Política Nacional de Diagnóstico e 
Combate do Papilomavírus Huma-
no (HPV) para garantir acesso ao 
diagnóstico precoce e ao tratamen-
to da doença. A Câmara dos Depu-
tados analisa a proposta.

O Papilomavírus Humano, po-
pularmente conhecido pela sigla 
HPV, é uma Infecção Sexualmente 
Transmissível (IST) caracterizada 
pela presença de verrugas na região 
genital. A principal preocupação, 
no entanto, é a relação direta de 
alguns dos 150 tipos do vírus com 
casos de câncer de colo de útero e 
em órgãos genitais.

A principal medida da política 
prevê a oferta, pelo no Sistema Úni-
co de Saúde (SUS), de teste genéti-
co molecular (PCR HPV DNA) para 

a identificação do HPV. O texto pre-
vê que o governo federal, por regu-
lamento, defina a idade-alvo para a 
realização do exame.

Em casos de diagnóstico posi-
tivo, o regulamento deverá definir 
ainda os procedimentos a serem 
adotados para o tratamento e 
acompanhamento do paciente.

PAPANICOLAU

O projeto é de autoria da de-
putada Laura Carneiro (PSD-RJ) e 
do deputado Weliton Prado (Soli-
dariedade-MG). Na justificativa da 
proposta, eles lembram que o SUS 
já oferece, atualmente, o exame 
convencional (Papanicolau) para 
mulheres sexualmente ativas, in-
cluindo homens transexuais e pes-

soas não binárias designadas como 
mulheres ao nascer.

Os parlamentares argumen-
tam, no entanto, que o Papanico-
lau não possui eficácia suficiente 
para garantir controle da doença. 
“A eficácia do exame é afetada por 
múltiplos fatores, como a técnica 
de coleta, os instrumentos utiliza-
dos e a capacitação dos profissio-
nais que interpretam as lâminas”, 
dizem.

TRAMITAÇÃO

O projeto será analisado, em ca-
ráter conclusivo, pelas comissões 
de Defesa dos Direitos da Mulher; 
de Saúde; de Finanças e Tributa-
ção; e de Constituição e Justiça e 
de Cidadania. (Agência Câmara)

O Plenário do Senado analisa nesta 
terça-feira (5) projeto com objetivo de im-
pedir que micros e pequenas empresas so-
fram com a falta de pagamento em contra-
tos com a administração pública. O Projeto 
de Lei Complementar (PLP) 137/2019, do 
senador Flávio Arns (PSB-PR), determina 
a concessão de cédula de crédito a micro-
empresas que não tenham recebido paga-
mento, no prazo de 30 dias, pelos bens ou 
serviços executados no âmbito do Estado. 
A sessão está prevista para começar às 14h. 
Se os senadores aprovarem o projeto, o 
texto irá à Câmara dos Deputados.

Relatado favoravelmente pelo senador 
Oriovisto Guimarães (Podemos-PR) na 
Comissão de Assuntos Econômicos (CAE), 
o projeto prevê que a emissão da cédula 
deverá ser feita pelo órgão da administra-
ção pública devedor, que pode ser federal, 
estadual ou municipal. Para isso, a despesa 
deve passar por verificação (liquidação do 
empenho) da administração pública, a fim 

de conferir o valor devido, o credor e reali-
zação do serviço ou bem ofertado.

PECs

Os senadores analisarão, na mesma 
sessão, duas Propostas de Emenda à Cons-
tituição (PECs). Será a terceira sessão de 
discussão da PEC 72/2023, que livra da 
incidência do Imposto sobre a Proprieda-
de de Veículos Automotores (IPVA) os ve-
ículos terrestres com mais de 20 anos de 
fabricação. Do senador Cleitinho (Repu-
blicanos-MG), a PEC conta com o parecer 
favorável da Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ), onde recebeu relatório de 
autoria do senador Marcos Rogério (PL-
-RO).

A PEC ainda precisa de duas sessões de 
discussão — uma delas já agendada para 
esta quarta-feira (6) — antes do primeiro 
turno de votação.

Os parlamentares também devem re-

alizar a segunda discussão sobre a PEC 
17/2023, que inclui a segurança alimentar 
entre os direitos sociais. Do senador Alan 
Rick (União-AC), o texto foi aprovado na 
CCJ nos termos do relatório da senadora 
Professora Dorinha Seabra (União-TO). A 
terceira sessão de discussão da PEC já está 
agendada também para esta quarta-feira 
(6).

DOIS TURNOS

As PECs passam por cinco sessões de 
discussão em Plenário antes de serem vo-
tadas em primeiro turno, e por mais três 
discussões em segundo turno. A aprovação 
ocorre quando o texto é acatado por no 
mínimo dois terços dos senadores (54), 
nos dois turnos de deliberação.

Para que a mudança constitucional se 
efetive, a proposta tem de ser aprovada 
nas duas Casas do Congresso. (Agência 
Senado)

O Projeto de Lei 351/24 esta-
belece uma série de medidas de 
emergência para combater o mos-
quito transmissor da dengue (Aedes 
aegypti). O texto está em análise na 
Câmara dos Deputados.

Entre outros pontos, a proposta 
prevê: suspensão da carência dos 
planos de saúde para exames e inter-
nações dos infectados; contratação 
simplificada e temporária de novos 
agentes de zoonose; extensão do 
Benefício de Prestação Continuada 
(BPC) e de benefícios de assistência 

social instituídos pelas unidades fe-
derativas para os infectados; e refor-
ço dos órgãos de proteção ao con-
sumidor para coibir práticas abusivas 
de preços de produtos relacionados 
à prevenção da doença.

O projeto é de autoria da depu-
tada Dandara (PT-MG) e altera a Lei 
13.301/16, que previu medidas para 
combater o zika vírus, também trans-
mitido pelo Aedes aegypti, na época 
em expansão no Brasil.

“Diante do aumento exponencial 
de casos de dengue e da sobrecarga 

dos sistemas de saúde, tanto públi-
cos quanto privados, torna-se urgen-
te uma resposta coordenada e efeti-
va por parte das autoridades”, disse 
Dandara.

NÚMEROS

De acordo com o Ministério da 
Saúde, o Brasil atingiu a marca de 
1 milhão de casos de dengue entre 
janeiro de fevereiro de 2024. Foram 
registrados 1.017.278 casos, com 
214 mortes, nesse período. Existiam 

ainda 687 casos em investigação 
para saber se a morte foi causada 
pela dengue.

TRAMITAÇÃO

O PL 351/24 será analisado, em 
caráter conclusivo, pelas comissões 
de Defesa do Consumidor; de Pre-
vidência, Assistência Social, Infância, 
Adolescência e Família; de Saúde; de 
Finanças e Tributação; e de Cons-
tituição e Justiça e de Cidadania. 
(Agência Câmara)

lista da década de 1970, durante a 
ditadura militar, os trabalhadores 
começaram a formular um novo 
partido político que os represen-
tasse de forma mais incisiva e que 
lutasse pela redemocratização do 
país. Assim, em fevereiro de 1980, 
nascia o Partido dos Trabalhadores.

Parte importante do movimento 
Diretas Já, campanha popular para 
que o presidente fosse escolhido 
através de votos diretos, o PT con-
seguiu seu registro oficial no Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE), em 
1982. Seis anos depois de sua cria-
ção, o partido conseguiu eleger 16 
deputados federais para participar 
da Assembleia Constituinte, que se 
dedicaram principalmente às partes 
do direito do trabalhador e da re-
forma agrária.

Hoje, o PT já é considerado o 
maior partido político de esquerda 
da América Latina, com cerca de 
1,62 milhões de filiados. Segundo 

o deputado federal Paulo Guedes, 
membro do partido há mais de 30 
anos, um dos principais motivos 
para esses números é a represen-
tatividade da população brasileira 
dentro de seus quadros.

 “O que chama a atenção no PT 
é que qualquer pessoa, indepen-
dente de raça, religião, classe social 
ou identidade de gênero, qualquer 
trabalhador ou trabalhadora pode 
fazer parte do partido. A nossa luta 
é para que a população brasileira 
seja respeitada e que todos tenham 
seus direitos garantidos”.

Na última sexta-feira, 1, o PT 
Montes Claros realizou uma reu-
nião comemorativa dos 44 anos do 
partido e o encontro recebeu os de-
putados estaduais, Ricardo Campos 
e Leninha, o deputado federal Pau-
lo Guedes e com representantes 
regionais de todos os partidos da 
Federação PT, PC do B e PV - moda-
lidade de aliança para que dois par-

tidos ou mais possam atuar como 
um só por quatro anos.

Também estiveram presentes 
os militantes da velha-guarda e a 
juventude do partido, que dialo-
garam sobre os projetos políticos 
para este ano. No encontro, muitos 
filiados se manifestaram como pré-
-candidatos para as eleições muni-
cipais que acontecerão em outubro 
deste ano. Guedes afirmou que esta 
parece ser a chapa mais robusta e 
competitiva dos últimos tempos. 

“Na última década, o partido 
sofreu com uma grande campanha 
de demonização por parte da mídia 
hegemônica e o resultado disso foi 
a ascensão da necropolítica da ex-
trema direita e a perda de direitos 
dos trabalhadores. Agora, cada vez 
mais pessoas enxergam que a anti-
política só beneficia os poderosos, 
por isso, precisamos que o povo se 
posicione e dispute os espaços de 
poder”.
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Amams realiza congresso de direito 
eleitoral com o tema ‘democracia em ação’

Entidade destaca importância do leilão do 
Projeto Jequitaí

Com parceria 
da Prefeitura de 
Pirapora, 2ª Copa 
Mangalarga foi 
sucesso 
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A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams), 
promove a partir desta terça-feira 
(5/3), o Congresso de Direito Elei-
toral – Eleições 2024, com o tema 
‘Amams - Democracia em Ação’. O 
evento, que será realizado durante 
dois dias, tem organização do depar-
tamento jurídico da Associação. 

O presidente da Amams, José Nil-
son Bispo, prefeito de Padre Carva-
lho, explica que o evento cresce de 
relevância diante da decisão tomada 
na semana passada pelo TSE, sobre 
as redes sociais e especificamente 
com o uso da inteligência artificial 
nas eleições de 2024.

O evento contará com a apre-
sentação de temas relevantes e rela-
cionados às eleições municipais de 
2024, onde serão escolhidos pre-
feitos/vice-prefeitos e vereadores, 
tendo como público-alvo pretensos 
candidatos, advogados, contado-
res, partidos políticos e público em 

geral. Nomes importantes estarão 
presentes, como de Emmanuel Le-
venhagen, coordenador do Centro 
de Apoio Eleitoral do Ministério 
Público de Minas Gerais , que abor-
dará o tema “Condutas vedadas ao 
administrador público em ano de 
eleição”, Luciana Nepomuceno, 
advogada e ex-juíza efetiva do TRE/
MG, que abordará “Inovações para 
as eleições de 2024,  Marcelo Bue-
no, advogado e ex-juiz efetivo do 
TRE/MG, com o tema “Propaganda 
Eleitoral – Pode não Pode”, Isabela 
Damasceno, advogada e presidente 
da Comissão Estadual de Direito 
Eleitoral da OAB seção Minas Ge-
rais, que abordará “Sistema de cotas 
eleições 2024” e Mauro Bonfim, pro-
fessor e advogado que tratará sobre 
“Financiamento e prestação de con-
tas eleições 2024”.

As 300 vagas disponibilizadas 
pela Amams já foram preenchidas e 
em razão da procura, a associação re-

alizará a transmissão simultânea do 
evento pelo seu canal no Youtube. 
Para atender eleitores, partidos po-
líticos e profissionais interessados, 
servidores do Cartório da 184ª Zona 
Eleitoral de Montes Claros estarão 
atendendo na sede da associação, a 
fim de prestarem os esclarecimentos 
e consultas necessárias. Para o coor-
denador do departamento Jurídico 
da Amams, Fellipe Leal, o Congresso 
possibilitará que pretensos candida-
tos, partidos políticos, profissionais 
que atuam com o eleitoral e até 
mesmo o eleitor, poderão se capaci-
tar para o próximo pleito eleitoral, 
especialmente em razão das mudan-
ças que serão aplicadas pela primei-
ra vez, de forma que todos possam 
participar com excelência do maior 
evento democrático de nosso país. 
O evento se inicia às 19h do dia 05 
de março, com duas palestras e se-
guirá na manhã do dia 06 de março, 
com as demais abordagens.

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
salienta a importância do leilão de 
concessão do Projeto Hidroagrícola 
Jequitaí, realizado sexta-feira pas-
sada (1º/3), na Bolsa de Valores de 
São Paulo. O presidente José Nil-
son Bispo de Sá, prefeito de Padre 
Carvalho, destaca que a conquista 
tem participação efetiva da Amams. 
“Temos que comemorar mais esta 
conquista, trata-se de mais uma 
demanda da Amams reivindicada 
junto ao Governo Federal por meio 
de ofícios protocolados, que agora 
vai ser tornar realidade com a rea-

lização do leilão. É uma conquista 
de todo Norte de Minas. Ao longo 
destes anos, a Amams sempre lutou 
pela obra, com ênfase nos últimos 
3 anos, pois a nossa atual diretoria 
priorizou como umas das principais 
pautas de reivindicação. Além disso, 
estive pessoalmente com o ministro 
da Integração e do Desenvolvimento 
Regional, Waldez Góes e cobrei dele 
esta importante obra para o Norte 
de Minas”, enfatizou Bispo.  

O leilão foi vencido pelo Con-
sórcio Jequitaí, com oferta de R$ 
35 milhões pela outorga do empre-
endimento. O prazo previsto para 

O sábado (2/3) foi muito movi-
mentado no Parque de Exposições 
de Pirapora, que sediou a 2ª Copa 
de Marcha de Cavalo Mangalarga. A 
competição, que reuniu 65 animais 
e colocou em disputa 13 catego-
rias, teve o apoio da Prefeitura de 
Pirapora, por meio da Secretaria de 
Esporte, Juventude e Cultura (Se-
juc) e foi aberta gratuitamente ao 
público.

Segundo os organizadores, esti-
veram representados haras e fazen-
das das regiões de Pirapora, Várzea 
da Palma, João Pinheiro, Montes 
Claros, Curvelo, Governador Vala-

dares, Sete Lagoas e Buritizeiro e 
foram distribuídos para os três pri-
meiros colocados de cada bateria, 
troféus, medalhas e a premiação de 
R$ 8 mil.

“Foi um grande sucesso. Nesta 
edição tivemos as novidades da pro-
va mirim e da prova coronel, que 
deu oportunidades para as crianças 
e os criadores de animais. Quero 
agradecer a Prefeitura de Pirapora 
pela parceria, que foi fundamental 
para a realização do nosso even-
to”, agradeceu Luiz Felipe Linces, 
da comissão organizadora. (Hebert 
Vinicius)

instalação da primeira barragem do 
empreendimento é de 48 meses. A 
concessão terá prazo de 35 anos e 
tem os mesmos moldes adotados 
pela Codevasf para o Projeto de Irri-
gação Baixo de Irecê (BA), o primei-
ro empreendimento de irrigação a 
ser leiloado no país.

O projeto consiste na implanta-
ção de duas barragens de usos múl-
tiplos no rio Jequitaí, na região dos 
municípios de Francisco Dumont, 

Claro dos Poções e Jequitaí, no Nor-
te de Minas Gerais. O empreendi-
mento deverá receber investimentos 
de R$ 1,5 bilhão durante o período 
de concessão. O Projeto Jequitaí 
promoverá segurança hídrica para 
até 19 municípios norte mineiros, 
com a criação de 100 mil empregos 
diretos e indiretos. Cerca de 650 
mil pessoas serão beneficiadas, por 
meio de parcerias, com o objetivo de 
levar desenvolvimento sustentável 

ao interior do país.  
“O projeto Jequitaí consolidará o 

Norte de Minas como um dos maio-
res produtores de frutas do Brasil, já 
que temos os projetos irrigados de 
Gorutuba, Jaíba e Pirapora. Agora 
com Jequitaí, serão mais 35 mil hec-
tares irrigados e para atender o mer-
cado consumidor do centro-oeste 
brasileiro, pela BR 365 e ainda para 
o Nordeste brasileiro, pela hidrovia 
do Rio São Francisco” disse o presi-

dente da Amams.
A concessão do Projeto Jequitaí 

foi concebida pela Codevasf, em par-
ceria com o Ministério da Integração 
e do Desenvolvimento Regional 
(MIDR) e com a Secretaria Especial 
para o Programa de Parcerias de In-
vestimentos (SEPPI) da Casa Civil. 
O objetivo do leilão foi a seleção 
da proposta de maior oferta para a 
Concessão de Direito Real de Uso. 
(Ascom Amams)
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SEE-MG aplica avaliação 
diagnóstica e segunda fase 
do Projeto Socioemocional 

SER irá destinar cadernos de 
teste para a rede municipal 

IFNMG abre inscrições para 
ocupação de vagas remanescentes 
de cursos superiores

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

BRASIL SAUDÁVEL PRIORIZA MONTES CLAROS

Lançado no início de fevereiro, o Brasil Saudável, programa do Go-
verno Federal, incluiu Montes Claros entre os municípios prioritárias 
por possuírem altas cargas de duas ou mais doenças ou infecções de-
terminadas socialmente. O Brasil é o primeiro país do mundo a lançar 
uma política governamental para eliminar ou reduzir, como proble-
mas de saúde pública, 14 doenças e infecções que acometem, de for-
ma mais intensa, as populações em situação de maior vulnerabilidade 
social. (Novo Jornal de Notícias – Montes Claros)

CESEC PASSA A OFERECER ENSINO A DISTÂNCIA

O Cesec (Centro Estadual de Educação Continuada) em Formiga, 
Minas Gerais, passou a oferecer ensino a distância neste ano, confor-
me resolução da Secretaria de Estado de Educação. Com 20% da carga 
horária destinada a atividades presenciais e 80% para atividades a dis-
tância, a nova modalidade busca ampliar o acesso à educação para es-
tudantes que não podem frequentar regularmente a escola. Os alunos 
realizarão as atividades através do aplicativo “Conexão Escola” da SEE/
MG, com a opção de suporte presencial no Cesec quando necessário. 
(O Pergaminho – Formiga)

COPASA PROPÕE MELHORIAS PARA PATOS

Representantes que integram o corpo diretor da Copasa apresenta-
ram uma proposta à Prefeitura de Patos de Minas buscando melhorias 
na prestação de serviço e das condições contratuais da concessão no 
município. Para reforçar o diálogo, foi criada uma Comissão Paritária 
entre as partes para que as propostas sejam discutidas e avaliadas. Em 
linhas gerais, a proposta prevê a realização de novas obras, a anteci-
pação de investimentos, além de alternativas para que seja discutida a 
questão tarifária do município e oportunidades de melhorias contra-
tuais que vão garantir inúmeros benefícios aos moradores da cidade. 
(Folha Patense)

RECEITA ALERTA CLÍNICAS NO SUL DE MINAS

A Receita Federal do Brasil enviou 523 comunicados para clínicas 
credenciadas ao Detran de Minas Gerais, identificando pendências na 
declaração de créditos não declarados nos exercícios de 2020, 2021 e 
2022. As clínicas têm até 30 de abril para se autorregularizarem, evitan-
do multas que podem variar de 75% a 150% sobre o valor dos tributos 
devidos. A iniciativa faz parte do Programa de Conformidade, visando 
a arrecadação e o cumprimento voluntário das obrigações tributárias. 
(Gazeta de Varginha)

FESTA DO MARMELO CELEBRA TRADIÇÃO

Marmelópolis celebrou no final de semana seu 61º aniversário de 
emancipação político-administrativa com inúmeras atrações que en-
cantaram a todos os presentes na 5ª Festa do Marmelo 2024. No sá-
bado, 2, a noite foi especial para os marmelopolenses e visitantes que 
puderam apreciar uma festa preparada especialmente para valorizar 
o principal produto do município: o marmelo. Artesãos e produtores 
de Marmelópolis também expuseram e comercializaram seus produ-
tos durante o evento para os visitantes, como o “Coletivo Crochê da 
Mantiqueira” que foi um dos beneficiados com a Lei Paulo Gustavo 
de incentivo a cultura no município. ( Jornal Panorama – Caxambu)

NOITE MINEIRA ABRE TEMPORADA 2024

A Noite Mineira de Museus e Bibliotecas 2024 marca o início de 
uma nova fase, com 65 atividades distribuídas por 44 municípios do 
estado de Minas Gerais. A iniciativa do Governo Estadual, realizada 
pela Secretaria de Estado de Cultura e Turismo, amplia o acesso da 
população a museus e bibliotecas, proporcionando experiências cul-
turais únicas. Com uma periodicidade bimensal, o evento visa esti-
mular o engajamento dos municípios e fortalecer o vínculo entre a 
comunidade e seus espaços culturais. ( Jornal de Uberaba)

RESTAURANTES TERÃO QUE OFERECER BALANÇA

A Comissão de Defesa do Consumidor e do Contribuinte da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais aprovou o parecer de 2º turno favo-
rável ao Projeto de Lei que obriga estabelecimentos a disponibilizarem 
balança para pesagem de produtos e emitirem etiqueta com peso e 
preço. A proposta, ao prever a aplicação de penalidades, pode desen-
corajar comportamentos que violem os direitos dos consumidores. O 
projeto agora segue para análise definitiva do Plenário, com previsão 
de sanção para o descumprimento da lei. (Balcão News)

UBERLÂNDIA AMPLIA VIDEOMONITORAMENTO

A nova sede da Secretaria Municipal de Segurança Integrada foi 
inaugurada em Uberlândia. O investimento de aproximadamente R$ 
1,35 milhão permitiu a ampliação do sistema de videomonitoramento 
nas escolas municipais e áreas rurais, além de melhorar as condições 
de trabalho para os mais de 400 agentes patrimoniais. A instalação de 
câmeras tanto nas áreas internas quanto externas das escolas contribui 
para garantir a segurança dos alunos, pais e servidores, sendo com-
plementada pelo aplicativo ‘Escola Protegida’. Diário de Uberlândia)

Programa do Ministério da Saúde, o Brasil Saudável 
priorizou o município de Montes Claros

    CAMPUS PIRAPORA

Começou nesta segunda-feira 
(4/3), na rede estadual de ensino, a 
Avaliação Diagnóstica e a aplicação 
do Questionário Socioemocional, 
que faz parte da segunda etapa do 
Projeto Socioemocional, implemen-
tado em fevereiro deste ano, pela 
Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG). A Avalia-
ção Diagnóstica, em formato digital 
e impresso, será aplicada até o dia 
15/3 para os cerca de 1,6 milhão de 
estudantes das escolas estaduais de 
Minas. 

O lançamento das respostas dos 
estudantes, na aplicação impressa, 
será disponibilizado no endereço 
do Portal Simave, neste link, ou 
pelo aplicativo leitor de respostas 
entre os dias até as 17h do dia 19 
de março.  

Este exame, que abrange todas 
as áreas de conhecimento, é desti-
nado aos estudantes matriculados 
nas turmas regulares do 2° ano do 
ensino fundamental ao 3° ano do 
ensino médio, além das turmas de 
Educação de Jovens e Adultos (EJA) 
e de Correção de Fluxo. 

Já o questionário socioemocio-
nal, em formato digital, que irá ou-
vir os estudantes do 6º, 8º ensino 
fundamental e 2º ensino médio, se 
estenderá até o dia 22/3. Este ques-
tionário é a segunda fase do projeto 
socioemocional, que no mês de fe-
vereiro, ouviu gestores, professores 
e estudantes das unidades estadu-

A SEE/MG reforça que as Supe-
rintendências Regionais de Ensino 
(SREs) irão disponibilizar os cader-
nos de teste às Secretarias Munici-
pais que manifestarem, por meio de 
Ofício, interesse em aplicá-los em 
suas escolas. Para isso, será disponi-
bilizado o modelo determinado para 
a Superintendência Regional dos 
cadernos para aplicação impressa. 
Posteriormente, a SRE encaminhará 
os ofícios das Secretarias Municipais 
para registro e controle do Órgão 
Central. 

QUESTIONÁRIO 
SOCIOEMOCIONAL

Em conjunto com a Avaliação 
Diagnóstica, a SEE/MG irá aplicar na 

rede estadual, o questionário socioe-
mocional, em formato digital, entre 
os dias 4 a 22/3. O público-alvo são 
estudantes do 6° e 8° anos do Ensino 
Fundamental e do 2° ano do Ensino 
Médio das escolas públicas estadu-
ais. A pesquisa é composta por cerca 
de 120 questões que tem por objeti-
vo identificar e analisar as caracterís-
ticas socioemocionais dos indivídu-
os, abrangendo emoções, atitudes, 
valores e habilidades sociais.  

As respostas coletadas por meio 
do questionário serão utilizadas 
para orientar o planejamento de 
intervenções voltadas ao Projeto 
Socioemocional, bem como para 
avaliar a eficácia dessas intervenções. 
A primeira pesquisa para avaliar o cli-
ma escolar foi realizada de 9 a 29 de 

fevereiro. 

ETAPAS PROJETO 
SOCIOEMOCIONAL

Após a aplicação deste questio-
nário, a Secretaria fará análise dos 
dados que irão contribuir para dire-
cionar as ações do Projeto Socioemo-
cional, com proposta de formação 
e outras ações pedagógicas para o 
desenvolvimento das competências 
socioemocionais priorizando a au-
togestão, autocuidado, autoconhe-
cimento, empatia e cooperação, e 
autonomia.

Outra ação prevista que será rea-
lizada posteriormente, é a formação 
da equipe pedagógica. A partir desta 
formação, será realizado o acompa-

nhamento de ações para a melhoria 
do clima escolar e do convívio entre 
estudantes.

SOBRE O PROJETO 
SOCIOEMOCIONAL

Lançado neste ano, é uma iniciati-
va da Secretaria de Estado de Educa-
ção de Minas Gerais,  proposto pela 
Subsecretaria de Desenvolvimento 
da Educação Básica, para o acompa-
nhamento de ações de ensino-apren-
dizagem, voltadas para a melhoria do 
convívio entre estudantes, reduzindo 
situações como o bullying e a violên-
cia dentro da escola, para fomentar 
o diálogo, o respeito, a empatia, a 
inclusão e a amizade, voltadas para a 
melhoria do clima escolar.

Até o dia 10 de março, o campus 
Pirapora do Instituto Federal do 
Norte de Minas Gerais (IFNMG) re-
aliza as inscrições dos interessados 
em participar do processo seletivo 
para preenchimento de 20 vagas 
remanescentes em três cursos su-
periores, nas formas de reopção de 
curso, transferência interna, transfe-
rência externa e ingresso de porta-
dor de diploma de nível superior. As 
vagas são para o primeiro semestre 
letivo de 2024, para os seguintes 
cursos: bacharelados em Adminis-
tração, Engenharia Civil e Sistemas 
de Informação.

As inscrições devem ser feitas 
por meio de formulário eletrônico. 
As informações relativas a inscri-
ções, vagas a serem preenchidas, 
pré-requisitos necessários para o 
preenchimento das vagas em cada 
modalidade, critérios de seleção e 
classificação, além de matrícula es-
tão detalhadas no Edital nº 17/2024 
do IFNMG-Campus Pirapora.

Todas as etapas da seleção serão 
divulgadas no www.ifnmg.edu.br/
pirapora.

Entenda as modalidades de ocu-
pação das vagas remanescentes

- Reopção de curso: para acadê-
micos regularmente matriculados 
em curso de graduação de um cam-
pus do IFNMG que desejam migrar 
para outro curso de graduação ofe-
recido pelo mesmo campus/polo;

- Transferência interna: para aca-
dêmicos regularmente matriculados 
em um campus/polo do IFNMG e 
que queiram se transferir para o 
mesmo curso em outro campus/
polo do IFNMG;

- Transferência externa: para aca-
dêmicos regularmente matriculados 
em outras instituições de ensino 
superior e que desejam se transfe-
rir para o IFNMG, condicionada à 
compatibilidade curricular, para a 
área afim;

ais, por meio da pesquisa de avalia-
ção do clima escolar. 

APOIO AOS DOCENTES 
NO PLANEJAMENTO

Realizada no início do ano letivo, 
o objetivo desta avaliação diagnósti-
ca é verificar o conhecimento pré-
vio dos estudantes, permitindo aos 
professores e especialistas revisar o 
planejamento e adequar as estraté-
gias de ensino às necessidades das 
turmas e dos estudantes. 

De acordo com a superintenden-
te de Políticas Pedagógicas da SEE/
MG, Graziela Trindade, o exame 
permite identificar as lacunas de 
aprendizagem dos estudantes, con-

siderando as habilidades adquiridas 
no ano anterior. 

“Essa avaliação proporciona aos 
professores e gestores da escola, a 
capacidade de identificar quais co-
nhecimentos e habilidades ainda 
não foram plenamente assimilados 
pelos estudantes. O teste subsidia os 
educadores informações que possi-
bilitam um planejamento mais claro 
e fundamentado em suas ações e 
práticas pedagógicas, considerando 
habilidades e competências consoli-
dadas pelos estudantes, para asse-
gurar que os estudantes alcancem 
o nível de aprendizagem desejado”, 
revelou Graziela Trindade. 

CADERNOS DA AVALIAÇÃO 

DIAGNÓSTICA

A Avaliação Diagnóstica 2024 
conta com oito tipos de cadernos 
de testes, distribuídos entre as es-
colas participantes. Os cadernos são 
compostos por itens/questões de 
múltipla escolha e dispostos na pro-
va com graus de dificuldade diferen-
ciados entre fácil, médio e difícil. As 
turmas de Educação de Jovens e 
Adultos/EJA estão sendo avaliadas 
conforme as habilidades-foco, esta-
belecidas no Caderno Pedagógico 
da EJA, com conteúdos específicos 
para os períodos. A matriz de refe-
rência da Avaliação Diagnóstica foi 
construída com base nos Planos de 
Curso da rede estadual de ensino. 

- Ingresso de portador de diplo-
ma de nível superior: para portador 
de diploma de nível superior gradu-

ado por instituição de ensino supe-
rior, nacional ou estrangeira, oficial 
ou reconhecida. (Ascom IFNMG)
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SES-MG antecipa repasse de R$ 32 mi 
a municípios para conter arboviroses

Importância do manejo clínico de paciente 
acometido pelas doenças
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Nessa segunda-feira (4/3), dia 
em que Minas Gerais contabilizou 
423.368 casos prováveis de arbo-
viroses; 170.945 casos confirma-
dos; 53 óbitos confirmados e 291 
em investigação, a Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) anunciou a liberação de 
mais R$ 32 milhões para o enfren-
tamento da epidemia de dengue, 
chikungunya e zika. O anúncio foi 
feito em Montes Claros pelo sub-
secretário de Estado de Vigilância 
em Saúde, Eduardo Campos Pro-
doscimi, durante a abertura do 
Seminário Qualificação das Arbo-
viroses – Manejo Clínico e Planos 
Municipais de Contingência. 

Ao falar sobre as ações que a 
SES-MG tem implementado no 
enfrentamento das arboviroses, 
Eduardo Prodoscimi observou 
que “Minas Gerais passa por um 
cenário atípico em que, pela pri-
meira vez, em janeiro houve um 
crescimento das doenças transmi-
tidas pelo Aedes aegypti, atingin-
do todas as regiões do Estado. Em 
número de casos notificados só 
estamos atrás do Distrito Federal 
e, por esse motivo, a SES-MG vai 
antecipar o repasse de recursos 
financeiros aos municípios, tota-
lizando R$ 112 milhões divididos 
em parcelas que começaram a ser 
liberadas em 2023”. 

Devido ao agravamento da si-
tuação das arboviroses, com a cir-
culação dos sorotipos 1, 2 e 3 da 

dengue, o subsecretário revelou 
que além do Governo do Estado, 
114 municípios já publicaram de-
cretos de emergência em saúde, 
visando agilizar as providências.

“As ações de eliminação de 
focos de proliferação do Aedes 
aegypti precisam ser diárias. Essa 
é a estratégia mais eficaz a ser im-
plementada não só pelos serviços 
de saúde do Estado e dos municí-
pios, mas pelos demais segmentos 
governamentais e, principalmente 
por parte da população, uma vez 
que 80% dos focos de prolifera-
ção do mosquito estão dentro de 
residências”, salientou Eduardo 
Prodoscimi. 

O subsecretário lembrou que 
os ‘Dias D’ de mobilização contra 
as arboviroses são importantes 
e servem para reforçar o alerta à 
população para os problemas cau-
sados pelo Aedes aegypti, porém 
o trabalho diário contra as arbo-
viroses precisa ter continuidade 
durante todo o ano”.

Entre outras medidas já adota-
das pela SES-MG de apoio aos mu-
nicípios, está o repasse de R$ 30,5 
milhões para a contratação de 
empresas especializadas na identi-
ficação e eliminação de focos do 
Aedes aegypti em locais de difícil 
acesso. O trabalho será realizado 
com a utilização de drones. Muni-
cípios com população acima de 80 
mil habitantes farão a contratação 
direta do serviço. As demais loca-

Nesta segunda-feira, o Seminá-
rio de Qualificação das Arboviroses 
contou com apresentações sobre 
mobilização social e atuação do 
Centro de Informações Estratégicas 
em Vigilância em Saúde (Cievs); ma-
triz de responsabilidade do contro-
le das arboviroses e apresentação 

dos fluxos assistenciais da macror-
região de saúde do Norte de Minas. 

O Seminário terá continuidade 
nesta terça-feira (5), no auditório 
do Consórcio Intermunicipal Mul-
tifinalitário da Área Mineira da Su-
dene (Cimams). O foco será voltado 
para o repasse de orientações a mé-

dicos e enfermeiros que atuam nas 
Unidades Básicas de Saúde, visando 
a atualização de informações sobre 
o manejo clínico de pacientes com 
suspeitas de terem contraído algu-
ma das doenças transmitidas pelo 
Aedes aegypti.

A programação será aberta às 9 

horas com apresentação do médico 
da Secretaria Municipal de Saúde 
de Montes Claros, Mariano Fagun-
des, falando sobre a classificação de 
risco de pacientes com suspeita de 
arbovirose e, especificamente, de 
pessoas acometidas por dengue.

A partir das 13h30, o Seminário 

terá continuidade com o médico 
Mariano Fagundes detalhando as 
condutas sobre o manejo clínico de 
pacientes com febre chikungunya e 
febre amarela.

Em seguida o diagnóstico e 
acompanhamento laboratorial será 
apresentado por Clarissa Fernandes 

Gomes, referência técnica do Labo-
ratório Macrorregional da SES-MG. 
A programação será encerrada com 
a apresentação da rede de referên-
cia e fluxos assistenciais nas unida-
des regionais de saúde de Montes 
Claros, Januária e Pirapora. (Pedro 
Ricardo)

lidades serão atendidas por meio 
de consórcios de saúde. 

A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyei-
me Thauanne Pereira Marques 
reforçou a importância da união 
de esforços entre o Governo do 
Estado, municípios e a população 
nas ações voltadas para conter o 
avanço das arboviroses, levando 
em conta que o Estado enfrenta 
situação preocupante desde o iní-
cio do ano.

O presidente do Conselho de 
Secretários Municipais de Saúde 

de Minas Gerais (Cosems), Edval-
do Farias da Silva Filho observou 
que “o enfrentamento às arbovi-
roses constitui sério desafio para os 
gestores e técnicos da área da saúde 
e, nesse contexto, o manejo clínico 
correto de pacientes constitui uma 
das medidas mais importantes a 
serem observadas visando evitar o 
aumento de óbitos”.

Além disso, Edvaldo Farias refor-
çou que “o trabalho de eliminação 
de focos do Aedes aegypti precisa ser 
contínuo e, para isso, os municípios 
precisam investir em planejamento e 

organização das equipes de trabalho 
evitando, inclusive, a rotatividade 
de profissionais. Não podemos nos 
acomodar nos períodos de seca e 
trabalhar apenas a partir do momen-
to que chove”.

INTEGRAÇÃO -  Ao falar sobre 
o cenário epidemiológico das ar-
boviroses no Estado, Roseli Gomes, 
referência técnica da Coordenação 
Estadual de Vigilância das Arboviroses 
(Cevarb), lembrou que o controle das 
doenças transmitidas pelo Aedes ae-
gypti passa pela integração das ações 

dos profissionais de saúde que atuam 
em serviços de assistência à popula-
ção e de vigilância epidemiológica, 
laboratorial e de saúde. 

“Notificar os casos é de fundamen-
tal importância para gerar informa-
ções confiáveis e termos uma dimen-
são do tamanho do problema que 
temos que enfrentar. Quanto mais se 
conhece a realidade, melhores serão 
as ações de planejamento e de foco 
no trabalho que precisa ser executa-
do de forma oportuna e condizente 
com o tamanho do problema”, con-
cluiu Roseli Gomes.
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     PROVA PRESENCIAL 

UnifipMoc Afya abre inscrições para o 
vestibular de Medicina para o 2º semestre

Governo de Minas inicia aulas em cursos 
técnicos da 4ª edição do Trilhas de Futuro

O Centro Universitário FIPMoc 
Afya torna público o edital para o 
Processo Seletivo para o Curso de 
Medicina referente ao segundo se-
mestre de 2024. Nesta edição, serão 
40 vagas.

Nesta oportunidade, a Unifip-
Moc traz uma novidade: a Modalida-
de Presencial. As provas presenciais 
não eram realizadas na instituição 
desde 2019. No primeiro semestre 
de 2020, o processo seletivo para o 
semestre seguinte chegou a ser mar-
cado, mas em decorrência da pan-
demia de covid-19, foi substituído 
por uma modalidade que utilizou 
uma plataforma de avaliação on-line 
que oferece soluções de vigilância 
para exames on-line remotos e sem 
fraudes, utilizadas em diversas insti-
tuições do mundo. Os processos de 
2020 a 2023 forma realizados com 
muito sucesso por meio desta mo-
dalidade.

A retomada da modalidade 
presencial, marca a valorização da 
experiência no ambiente universi-

tário, oferecendo um momento de 
familiarização com as instalações e 
a atmosfera do campus. Além disso, 
o vestibular presencial oferece uma 
avaliação padronizada para todos, 
preservando o controle e integrida-
de do processo, minimizando as di-
ficuldades técnicas dos candidatos.

As provas para a seleção de in-
gressantes no segundo semestre de 
2024, serão realizadas presencial-
mente, no campus principal da Uni-
fipMoc, localizado na Av. Profa. Aida 
Mainartina Paraíso, 80, no bairro Ibi-
turuna, no domingo, dia 19 de maio 
de 2024, a partir das 12h, e terão 
duração de 3 horas e 30 minutos, 
computado o tempo destinado à re-
solução de 50 questões de múltipla 
escolha e uma redação, a partir do 
momento em que o candidato for 
autorizado a iniciar a prova.

Os candidatos poderão optar 
pela Modalidade ENEM, cuja clas-
sificação ocorrerá pela nota que 
consta do boletim de desempenho 
do Exame Nacional do Ensino Mé-

dio (ENEM) fornecido pelo INEP. 
Serão válidos os boletins de de-
sempenho dos anos de 2015, 2016, 
2017, 2018, 2019, 2020, 2021, 2022 
ou 2023.

As inscrições serão exclusiva-
mente via internet, até às 23h59 do 
dia 04/05/2024 (Horário oficial de 
Brasília/DF) para Modalidade Enem 
e até às 23h59 do dia 11/05/2024 
(Horário oficial de Brasília/DF) para 
Modalidade Presencial.

O resultado definitivo será 
divulgado até às 23h59 do dia 
13/05/2024, para a Modalida-
de ENEM, e até às 23h59 do dia 
27/05/2024, para a Modalidade Pre-
sencial, ambos no site www.unifip-
moc.edu.br.

Com conceito máximo de exce-
lência, nota 5 no MEC, o curso de 
Medicina na UnifipMoc é referência 
dentro do Grupo Afya Educacional, 
líder em educação médica e a única 
que se relaciona com o médico em 
todas as fases de sua carreira, da 
graduação à última especialização.
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O sonho de fazer um curso técnico 
e se qualificar para o mercado de traba-
lho agora está mais próximo dos cerca 
de 50 mil estudantes matriculados na 
4º edição do Trilhas de Futuro, projeto 
do Governo de Minas, executado pela 
Secretaria de Estado de Educação de 
Minas Gerais (SEE/MG). Nessa segun-
da-feira (4/3), as atividades foram ini-
ciadas em grande parte das turmas em 
todo o estado. As aulas estão iniciando, 
conforme o cronograma de cada uma 
das instituições de ensino credencia-
das. 

“Com grande satisfação começamos 

mais uma edição do Trilhas de Futuro. 
Dois motivos nos deixam muito orgu-
lhosos. Primeiro pela oportunidade de 
qualificar os jovens para o mercado de 
trabalho. Segundo, por atender uma 
demanda do próprio setor produtivo 
inserindo novos cursos como técni-
co em necrópsia, e planejamento e 
controle. Podemos então oportunizar 
preparação e ao final da formação que 
os jovens estejam aptos a ingressar no 
primeiro emprego”, pontua a coorde-
nadora de educação profissional da 
SEE/MG, Amanda Barboza. 

Com o início desta edição, o Tri-

lha de Futuro agora conta com mais 
de 153 mil estudantes matriculados, 
em 94 opções de curso em 331 insti-
tuições de ensino, localizadas em 145 
municípios mineiros. São oferecidas 
vagas em diferentes áreas como radio-
logia, segurança do trabalho, design de 
interiores, agricultura, finanças, edifi-
cações e recursos humanos. 

Desde que foi lançado, em 2021, o 
projeto já capacitou em todo o estado, 
mais de 40 mil estudantes por meio de 
cursos técnicos e profissionalizantes, 
para ingresso no universo profissional. 
(Agência Minas)
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Suspeito de matar e roubar caseiro de 
fazenda é preso em Bocaiuva

Suspeito de descumprir medida protetiva 
em Minas é preso em SP

PM procura homem que matou o cunhado 
a facadas em Porteirinha

PM apreende revólver em garrafa de café 
durante buscas após tentativa de homicídio

A Polícia Militar prendeu o suspeito 
de matar o caseiro de uma fazenda e 
roubar diversos materiais, em Bocaiuva. 
Segundo a PM, o homem, de 35 anos, 
confessou ter cometido o crime para 
pagar uma dívida de drogas.

O corpo de Modesto Fernandes da 
Silva, de 72 anos, foi encontrado pelo 
dono da propriedade no cômodo onde 
ele morava, na manhã desse domingo 
(3). De acordo com a polícia, o imóvel 
estava revirado e foram levados vários 
objetos, como botijões de gás, caixa 
de som, uma bomba d’água submersa, 
uma roçadeira, perfumes, um cavalo da 
cor branca e uma sela.

O corpo estava em estado de decom-
posição e a suspeita é de que o crime 
tenha ocorrido na sexta-feira.

Os militares fizeram buscas ininter-
ruptas e conseguiram localizar o sus-
peito, no bairro Maria Rosa, na noite 

de domingo, após receber informações 
de que o homem teria sido visto sain-
do do local levando o cavalo e alguns 
materiais.

“Os militares foram até lá [bairro 
Maria Rosa], abordaram o suspeito e 
ele confessou o crime e indicou onde 
os materiais estavam. [...] Esse homem 
tem passagem por latrocínio, era usuá-
rio de drogas e todo o material roubado 
teria sido repassado a um terceiro para 
pagar dívida”, disse o capitão Michael 
Stephan.

Ainda o segundo o militar, o suspeito 
alegou ter usado uma tábua de madeira 
para agredir o idoso. Parte do material 
roubado foi recuperado e o homem foi 
levado para a delegacia de Polícia Civil, 
em Montes Claros.

Os policiais encontraram também 
cerca de R$ 6 mil que podem ter sido 
da venda de alguns dos produtos.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), em Montes Claros, re-
gião Norte, em conjunto com a 
Polícia Civil do Estado de São Paulo 
(PCESP), prendeu, na última ter-
ça-feira (27/2), um homem, de 33 
anos, por descumprimento de me-
dida protetiva. Depois de efetuada 
a prisão na cidade de Ubatuba (SP), 
na sexta-feira (1º/3), a vítima reen-
controu o filho de 1 ano e 6 meses, 
levado do município mineiro pelo 
suspeito no dia 22 de janeiro.

A investigação teve início depois 
que a vítima procurou a Delegacia 
Especializada de Atendimento à 
Mulher (Deam) em Montes Claros 
para relatar os fatos e contou que 
o suspeito foi até sua casa, levou o 
filho do casal, descumprindo medi-
das protetivas deferidas no ano de 
2023, em Belo Horizonte, que o 
impedia, inclusive, de se aproximar 

dela.
Sobre os fatos, a mulher revelou 

que teve um relacionamento muito 
conturbado com o suspeito quando 
ambos moravam na capital mineira. 
Na época, conforme disse, era agre-
dida física e verbalmente por ele, 
até mesmo quando estava grávida, 
motivo pelo qual requereu medida 
protetiva e se mudou para Montes 
Claros. Ainda segundo a vítima, o 
homem também foi para Montes 
Claros e levou o filho do casal à 
força, impedindo-a de manter qual-
quer contato com o menor. Depois, 
ele teria iniciado uma série de ame-
aças, usando a criança para reatar o 
relacionamento com ela.

LOCALIZAÇÃO

De acordo com a delegada Kari-
ne Maia, foi instaurado um proce-

dimento investigativo para apurar o 
crime de descumprimento de me-
dida protetiva, sendo representado 
pela prisão do investigado. “Duran-
te a investigação, com o trabalho de 
apuração aliado ao serviço de inte-
ligência policial, a equipe localizou 
o suspeito em Ubatuba, no estado 
de São Paulo, distante mais de mil 
quilômetros de Montes Claros”, 
contou a delegada.

Já a delegada Monique Bicalho 
explicou que o trabalho conjunto 
e a troca de informações entre as 
polícias de Minas Gerais e São Pau-
lo permitiram localizar e prender 
o investigado na cidade paulista. 
“Na última sexta-feira (1/3), após a 
prisão dele, a vítima reencontrou o 
filho que estava na casa de parentes 
dele, em Ubatuba”, revelou.

O suspeito permanece preso e 
está à disposição da Justiça.

A polícia procura por um ho-
mem, de 41 anos, suspeito de matar 
o cunhado, de 36, em Porteirinha. 
O crime ocorreu no domingo (3) e 
a vítima morreu nessa segunda-feira 

(4).
Segundo as informações levan-

tadas pela Polícia Militar, eles eram 
vizinhos e tinham um longo históri-
co de desentendimentos familiares.

A esposa do suspeito disse à PM 
que a vítima voltou para casa sob 
efeito de bebidas alcoólicas e partiu 
para cima de sua mulher e de seus 
filhos com a intenção de agredi-los. 

Ao ver o que estava acontecendo, o 
suspeito entrou no meio da confu-
são e acabou ferindo o homem.

Ao encontrarem a vítima ferida, 
os policiais a levaram na viatura 

até a ambulância do Samu, que o 
encaminhou para o Hospital São 
Vicente, em Porteirinha. De acordo 
com o relatório médico, o homem 
foi esfaqueado no tórax e abdome. 

O óbito ocorreu pouco 00h19 desta 
segunda.

Ainda conforme a PM, o suspei-
to fugiu para uma área de mata ten-
sa e terreno irregular.

Um sargento da Polícia Militar 
suspeitou do peso de uma gar-
rafa de café durante buscas por 
suspeitos de uma tentativa de 
homicídio e acabou encontrando 
uma arma e munições em Jaíba.

Um vídeo divulgado nessa se-
gunda-feira (4) pelo 51 Batalhão 
da PM, mostra o utensílio do-
méstico sendo aberto e o revól-

ver, que estava enrolado em um 
tecido, sendo retirado.

Segundo as informações da 
PM, a garrafa de café estava com 
um homem que seguia de carro 
pela LMG-633 no sábado (2).

Ao ser questionado, ele disse 
que estava indo para Jaíba com o 
objetivo de levar uma das filhas 
ao médico. Informações levanta-

das pela PM dão conta de que ele 
estaria dando cobertura durante 
a tentativa de homicídio.

Ainda de acordo com a PM, o 
homem não possuía habilitação e 
nem apresentou um condutor habi-
litado durante o tempo concedido 
pela autoridade de trânsito para 
conduzir o automóvel, que acabou 
sendo apreendido.

O homem foi preso em flagran-
te por porte ilegal de arma de fogo 
e autuado por dirigir sem CNH ou 
Permissão para Dirigir.

SOBRE A TENTATIVA 
DE HOMICÍDIO

Conforme os levantamentos 
da PM, um rapaz discutiu com 

um grupo de pessoas e em se-
guida foi para a casa de seus pais 
na Vila NH1. Os envolvidos no de-
sentendimento se deslocaram para 
o imóvel, onde agrediram o pai do 
jovem com um capacete. O irmão 
dele acabou sendo atingido por 
dois disparos ao intervir na confu-
são.

As diligências apontam ainda 

que, mesmo após ferir a vítima 
com os tiros, o grupo retornou à 
residência e efetuou disparos em 
frente ao local com o objetivo de 
amedrontar as vítimas e as testemu-
nhas.

Buscas pelos suspeitos foram 
feitas, mas eles não foram encon-
trados, apesar de terem sido iden-
tificados.
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Prefeitura e Fadenor assinam contrato 
para a realização de concurso público 
em Montes Claros

Prefeitura realiza 
atendimento itinerante 
no Residencial Rio do 
Cedro

Prefeitura incentiva 
responsabilidade 
ambiental na infância

Rio Mosquito transborda 
após 150 mm de chuva em 
Serranópolis de Minas
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A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Plane-
jamento e Gestão, e a Fundação 
de Apoio ao Desenvolvimento do 
Ensino Superior (Fadenor), assi-
naram nessa segunda-feira (4), 
o contrato para a realização do 
maior concurso público da histó-
ria do Município. Participam da 
solenidade de assinatura o prefeito 
Humberto Souto, o vice Guilher-
me Guimarães, o reitor da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes), Wagner de Paulo 
Santiago, vereadores, secretários e 
servidores.

Nos próximos dias, serão lança-
dos três editais contemplando as 
áreas de Educação, Administração 
e Guarda Municipal. A estimativa 
inicial é de que sejam disponibi-
lizadas 3.984 vagas para ingresso 
imediato, com um cadastro de re-
serva de até cinco vezes o número 
de vagas por cargo disponibiliza-
do.

Vale destacar que, para o con-
curso da Educação, já foi contrata-
da a Fundação de Apoio da UFMG 
(Fundep) para a prestação de 
serviços técnicos de elaboração, 
diagramação, impressão, logísti-
ca, bem como para organização e 

aplicação das provas. Neste con-
curso serão ofertadas vagas para 
35 cargos, incluindo Magistério, 
Agente Administrativo, Auxiliar de 
Docência, Auxiliar de Secretaria 
de Educação Básica, Analista de 
Sistemas, Assistente Social, Arqui-
teto, Contador, Engenheiro Civil, 
Engenheiro Eletricista, Contador, 
Fonoaudiólogo, Instrutor de Li-
bras, Nutricionista, Psicólogo e 
Técnico em Informática.

Representando a Fadenor, Ron-
ney Versiane Sindeaux destacou 
que “é com imensa alegria que 
participamos desse processo. A as-
sinatura reforça a confiança que a 
Prefeitura tem com a Fadenor, que 
vai realizar um certame público 
com total imparcialidade”.

A previsão é que os editais se-
jam lançados nos próximos meses. 
“É com emoção que participamos 
desse momento, em que escreve-
mos um novo capítulo na história 
de Montes Claros.”, explica a secre-
tária de Planejamento e Gestão, 
Celeste Leite Fróes.

O procurador-geral do Muni-
cípio, Otávio Rocha afirmou que 
“esse será o maior concurso da 
história de Montes Claros. A insti-
tuição que organizará o concurso 

tem um papel de fundamental im-
portância para nossa cidade. Esse 
concurso permitirá a renovação do 
quadro de servidores que prestam 
um bom serviço para nossa popu-
lação”.

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães, ob-

servou: “a realização do concurso 
deve ser lembrada como um ato 
que demonstra o respeito e com-
promisso do prefeito Humberto 
Souto, que acredita que os funcio-
nários efetivos são fundamentais 
para a perenidade dos assuntos da 
Prefeitura”.

Em seu depoimento, o prefeito 
Humberto Souto ressaltou o pa-
pel preponderante da Prefeitura 
de Montes Claros em contar com 
parcerias que são muito importan-
tes para a administração pública. 
“Dentre essas parcerias, podemos 
frisar o apoio incondicional da Câ-

mara dos Vereadores e da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros, 
dentre tantas outras que colocam 
nossa cidade nos trilhos do desen-
volvimento. É a solidificação do 
maior concurso da história, e um 
dos momentos mais importantes 
de nossa cidade”, conta.

Com o objetivo de atender a quem 
mais precisa, através do Setor de Ca-
dastro Único para Programas Sociais, 
também conhecido como CadÚnico, 
a Secretaria de Desenvolvimento So-
cial da Prefeitura de Montes Claros 
está levando um atendimento itine-
rante para diversos bairros da cidade. 
Nesta terça-feira (5), a ação será rea-
lizada no Residencial Rio do Cedro, 
das 8 às 17 horas, na rua Oito, nº 70.

O atendimento para os morado-
res tem a finalidade de fazer coleta de 
dados e informações, identificando 
famílias de baixa renda para fins de 
inclusão em programas de assistência 
social e distribuição de renda, como 
a Tarifa Social de Energia Elétrica, o 
Benefício de Prestação Continuada 
(BPC), o Bolsa Família, desconto na 
Copasa, gratuidade para emissão da 
segunda via da Identidade, Carteiri-

nha do Idoso, gratuidade em inscri-
ção para concurso público, além de 
dar oportunidade para que as famí-
lias possam atualizar ou fazer novos 
cadastros.

Vale destacar que, além da área 
urbana, o setor de Programas Sociais 
já atendeu a diversas comunidades 
rurais, com muitas famílias tendo os 
dados inseridos no sistema. (Rubens 
Santana)

A Gerência de Educação Am-
biental da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA) da Prefeitura 
de Montes Claros está realizando 
oficinas voltadas para crianças no 
Parque Municipal Milton Prates.

As dinâmicas acontecem todas 
as terças e sextas-feiras, pela ma-
nhã e à tarde, através do setor de 
Educação Ambiental, recentemente 

inaugurado no Parque. O propó-
sito é sensibilizar os jovens que 
frequentam a área sobre a impor-
tância de preservar e revitalizar a 
natureza. A proposta é proporcio-
nar ao público participante cons-
cientização ambiental com ferra-
mentas de entretenimento, lazer e 
diversão.

Nesta semana se destacou o 
pequeno Lorenzo, de apenas oito 

meses de idade, ele ficou atento a 
tudo e deslumbrado com as cores e 
dinâmicas apresentadas.

De acordo com a gerente de 
educação ambiental da SEMMA, 
Juliane Costa Neri, as crianças par-
ticipam ativamente e despertam o 
amor pela natureza de forma lúdi-
ca. Para mais informações sobre as 
oficinas ambientais basta ligar no 
(38) 2211-3339. (André Senna)

O rio Mosquito, que corta esta 
cidade, transbordou e a água já 
ocupa casas na beira desse rio na 
cidade de Serranópolis de Minas, 
na região da Serra Geral. Os mora-
dores amanheceram nesta segun-
da-feira, dia 4 de março, assusta-
dos com o grande volume de água 
no rio e também com o temporal 
que aconteceu na noite desse do-

mingo, dia 3. Pluviômetro instala-
do perto desta cidade aponta que 
o índice pluviométrico foi de 150 
milímetros entre esse domingo e 
hoje.

Moradores relatam que essa é 
a maior cheia do rio Mosquito na 
cidade de Serranópolis de Minas 
nos últimos 30 anos. Com o trans-
bordamento, há registro de inun-

dações em residências perto da 
ponte sobre o rio Mosquito nesta 
cidade, que fica dois quilômetros 
após a barragem que recebe o 
nome de Serranópolis de Minas.

Após a cidade de Serranópolis 
de Minas, o rio Mosquito corta a ci-
dade de Porteirinha, que fica numa 
distância aproximada de 22 quilô-
metros. (Oliveira Júnior)
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Ísis diz a Giovanni que ainda está magoada, e pede que o rapaz fique ao lado de Cris 
e do suposto bebê. Cris e Marcos se chantageiam. Natália afirma a Carol que não cederá 
aos pedidos de desculpa de Marcos. Em seu cativeiro, Jonas fica incrédulo com o compor-
tamento de Helena. Giovanni decide se casar com Cris, que comemora o sucesso de seu 
plano. Carol dá uma chance a Carlinhos. Vic desabafa com Nando sobre seus sentimentos 
por Renée e Márcia. 

Vênus e Tom se surpreendem com o reencontro. Mathias fala com a amante Gina 
sobre seu plano contra Vênus. Andrômeda reclama para Lulu do produtor que não 
quis gravar sua música. Júpiter se atrapalha ao falar com Flávia e Carla, e Marieta se 
preocupa. Murilo consegue a liberdade condicional para Electra. Nanda pede para 
Plutão ajudar na ressocialização de sua irmã. Luca pensa em Electra. Frida fica impac-
tada com a proposta de Catarina. 

RESUMO DE Novelas
Inácia questiona José Inocêncio sobre o mandante da morte do patrão, encomendada 

a Damião. Venâncio aceita a ajuda de Eriberto para descobrir o paradeiro de Du, sem que 
Buba saiba. Joana descobre que Egídio é quem rouba suas roupas do varal. José Inocên-
cio avisa a Damião que Inácia e Chico não aceitam o casamento, e que ele não concorda 
que o funcionário leve Ritinha embora da fazenda. Damião promete ser fiel a José Inocên-
cio. Lu e João Pedro ficam cada vez mais amigos e Zinha sente ciúmes. 

Hélio afirma a Vitor que vai acompanhá-lo para se redimir no Monter Mercado. Vi-
tor admite para Vera que ele foi o culpado pelos produtos vencidos e não Pórcia, mas 
mente dizendo que foi sem querer. A mulher loira misteriosa aparece no Armazém, 
ela fala que está se mudando e quer saber onde morar em Castanheiras. Mariana fala 
para Daniel não contar para Julieta que ela está namorando com Mauro.

Wanessa Camargo e Dado Dolabella 
tinham ‘brigas violentas’ e Zilu acionou 
vizinhos para se manter alerta, diz jornal

Ana Hickmann ‘esconde’ presença de 
Edu Guedes em festa de aniversário, mas 
apresentador deixa detalhe escapar
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Nesta segunda-feira (04), o jornal 
Extra vazou detalhes polêmicos da 
relação de Wanessa Camargo e Dado 
Dolabella. Saiba mais!

Wanessa Camargo e Dado Dolabella 
tinham ‘brigas violentas’ e Zilu acionou 
vizinhos para se manter alerta, diz jor-
nal

Wanessa Camargo e Dado Dola-
bella: nesta segunda-feira (04), o jornal 
Extra vazou detalhes polêmicos da re-
lação

Wanessa Camargo e Dado Dola-
bella: a relação já estava bastante balan-
çada antes do início do confinamento, 
segundo o jornal Extra

Wanessa Camargo foi para o ‘BBB 
24’ disposta a repensar a relação dos 
dois, apesar de sempre ter menciona-
do o namorado de forma carinhosa na 
casa

Wanessa Camargo e Dado Dolabella 
tinham brigas constantes, segundo fon-
te do jornal Extra

Wanessa Camargo e Dado Dolabella 
namoravam há 1 ano e meio quando a 
cantora topou o desafio de entrar no 
“BBB 24”, de onde foi expulsa após ser 
acusada de agressão pelo participante 
Davi. No entanto, a relação já estava 
bastante balançada antes do início do 

confinamento. As informações a seguir 
são do jornal Extra.

De acordo com fontes da publi-
cação, Wanessa foi para o programa 
disposta a repensar a relação dos dois, 
apesar de sempre ter mencionado o 
namorado de forma carinhosa na casa.

Uma fonte do jornal ainda confir-
mou a briga turbulenta que Wanessa e 
Dado tiveram em um restaurante. “O 
namoro estava bem balançado devido 
às constantes brigas que os dois vinham 
tendo e ela pediu um tempo. Apesar de 
desmentirem, eles tiveram, sim, uma 
discussão bem violenta num restauran-
te em São Paulo, e também outras em 
casa”, conta uma pessoa próxima da 
cantora ao jornal Extra.

A informação foi divulgada em ou-
tubro do ano passado pelo perfil Cir-
co da Mídia, do Instagram. Na época, 
Wanessa e Dado negaram a história e o 
ator ainda que alguém estaria interessa-
do em plantar discórdia entre o casal. 
“Acho que tem alguém com interesse 
em destruir a gente pagando jornalis-
tas, no plural, pra criar mentiras nossas. 
É a única forma que eu consigo ver isso. 
Isso jamais aconteceu de a gente brigar 
num restaurante, nunca! Cada semana 
é uma mentira nova”, disse ele, ao pro-

grama “Fofocalizando”.

‘ZILU NUNCA GOSTOU DE DADO 
DOLABELLA’, CONTA AMIGA DA EM-
PRESÁRIA

Wanessa e Dado moravam juntos 
em uma mansão em São Paulo, que 
vem a ser de propriedade de Zilu Go-
doi, mãe da cantora. Ainda de acordo 
com o jornal Extra, foram os vizinhos 
que alertaram a empresária dos proble-
mas vivenciados pelo casal.

“A Zilu montou uma vigília para sa-
ber tudo o que se passa com a Wanessa 
e ele dentro de casa. São os próprios 
vizinhos que avisam quando percebem 
algo errado”, conta uma vizinha de Wa-
nessa ao jornal.

Além de não aceitar a reconciliação, 
Zilu também não engolia o fato de o 
ator viver na casa que a pertence. “Se 
for parar para pensar é a Zilu quem está 
sustentando o Dado, né? Porque a casa 
é dela, ela paga tudo. Eles não bancam 
nada lá. Wanessa sustenta o namorado 
nas pequenas coisas, mas o teto sobre 
a cabeça dele é da sogra. A bem da 
verdade, Zilu nunca gostou dele. Nin-
guém da família gosta. Aturam porque 
amam a Wanessa”, disse uma amiga da 
empresária.

Ana Hickmann completou 43 
anos e celebrou a data neste domin-
go (03) com um churrasco na compa-
nhia de amigos e familiares - e de Edu 
Guedes! Confira!

Ana Hickmann ‘esconde’ pre-
sença de Edu Guedes em festa de 
aniversário, mas apresentador deixa 
‘detalhe’ escapar

Ana Hickmann completou 43 
anos e celebrou a data neste domin-
go (03) com um churrasco na compa-
nhia de amigos e familiares

Edu Guedes parece ter marcado 
presença na festa de Ana Hickmann

Ana Hickmann e Edu Guedes vi-
vem rumores de romance

Ana Hickmann não publicou ne-
nhum registro ao lado de Edu Gue-
des, limitando-se a postar fotos com 
o filho e com outros parentes

Ana Hickmann completou 43 
anos e celebrou a data neste domin-
go (03) com um churrasco na com-
panhia de amigos e familiares. Quem 
parece ter marcado presença na festa 

foi Edu Guedes, apontado como o 
novo namorado da apresentadora.

Em seu perfil do Instagram, onde 
tem feito lives sobre os direitos das 
mulheres, Ana não publicou nenhum 
registro ao lado de Edu, limitando-
-se a postar fotos com o filho e com 
outros parentes. No entanto, um de-
talhe não passou despercebido aos 
olhares dos seguidores mais atentos.

Ana publicou um vídeo com um 
balde de gelo, abarrotado de gar-
rafas de cerveja. Na mesma faixa de 
horário, Edu postou uma imagem da 
garrafa da mesma cerveja, também 
envolta em gelo, indicando que es-
tava no mesmo recinto que a apre-
sentadora. A bebida, vale lembrar, é 
patrocinadora de longa data do chef 
de cozinha. Confira os registros na 
galeria de fotos acima!

ALEXANDRE CORREA PEDIU PRI-
SÃO DE EDU GUEDES NA JUSTIÇA

Em fevereiro, Alexandre Correa 
protocolou, na Justiça de São Paulo, 
um pedido de prisão contra Edu e 

uma multa de R$ 500 mil, a ser paga 
pelos dois apresentadores.

O motivo da ação foi a viagem que 
Ana, Edu e o filho da apresentadora, 
Alezinho, fizeram para Paraty, no 
Rio de Janeiro, durante o recesso de 
Carnaval. Segundo informações do 
Splash, portal do UOL, a defesa ale-
ga que o menor foi levado para um 
lugar isolado para ficar sem comuni-
cação com o pai. De acordo com o 
empresário, a criança só conseguia 
falar com ele através do telefone do 
novo namorado da mãe.

Alexandre alegou que houve um 
“constrangimento ilegal” e voltou 
a acusar Ana de alienação parental. 
Ele também pediu que Alezinho seja 
proibido de conviver com Edu, sob o 
argumento de que ele usa o menor 
para prejudicá-lo. A ação aconteceu 
quase uma semana depois de o em-
presário ser acusado de descumprir 
a medida protetiva e permanecer du-
rante 45 minutos na frente do condo-
mínio da ex, o que ele nega.
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A equipe do North Esporte Clube conquistou o título da Copa José Maria 
Melo na categoria Sub-11final da Copa José Maria melo. O presidente do 
Clube Victor Oliveira parabenizou os atletas pela importante conquista. 

O evento teve também a presença da diretora Centro Comunitário de Vi-
vência Educacional, Professor Luiz Flávio Pereira (CCVEC) Rita de Cássia 
Silva.

O Atlético acertou a contratação 
do atacante colombiano Brahian Pa-
lacios, de 21 anos, junto ao Atlético 
Nacional, de Medellín. O jogador 
deve desembarcar em breve em 
Belo Horizonte para assinar contra-
to, já que a janela de transferências 
no Brasil se fecha na próxima quin-
ta-feira (7/3).

Nesta segunda (4/3), o atleta já 
dava indícios de um acerto com o 
Galo ao passar a seguir o clube no 
Instagram. No último sábado (2/3), 
ele ficou fora do jogo entre Atléti-
co Nacional e Junior Barranquilla, 
pelo Campeonato Colombiano.

Após uma primeira tentativa sem 
sucesso, o Atlético voltou a fazer 
uma investida em Brahian Palacios 
nesta semana ao oferecer 3 milhões 
de dólares (R$ 14,8 milhões na co-
tação atual) pelo atacante.

O jogador tem contrato com o 
Atlético Nacional até o fim de 2026. 
Ele possui o perfil desejado pela 
SAF alvinegra: jovem e com poten-
cial para futura revenda.

Em seu currículo, Brahian acu-
mula dois títulos: Liga Colombiana 
(2022) e Copa da Colômbia (2023), 
ambos pelo Atlético Nacional. Des-
de que subiu para o profissional, o 

atacante atuou em 56 partidas pelo 
clube, tendo marcado quatro gols e 
dado quatro assistências.

NO MERCADO

O Atlético tenta a contratação 
de dois atacantes até o fechamen-
to da janela de transferências. A 
necessidade de se reforçar no se-
tor aumentou especialmente após 
a transferência de Pavón para o 
Grêmio no último dia 16. O único 
reforço anunciado para 2024 até o 
momento foi o meia Gustavo Scar-
pa. (OTempo)

O Cruzeiro corre para regula-
rizar o último contratado para a 
temporada 2024. O argentino Ál-
varo Barreal, anunciado na última 
semana como 9º reforço do clube, 
já treina normalmente na Tocada 
Raposa 2 em busca de alcançar o 
preparo físico ideal para enfim ves-
tir a camisa celeste. 

A diretoria estrelada espera 
registrar o jogador no Boletim 
Informativo Diário (BID) da CBF 
ainda nesta terça-feira (5), quando 
o jogador será apresentado oficial-
mente. O clube conseguiu o ITC 

(Certificado de Transferência In-
ternacional) e tudo deve ser anun-
ciado nesta terça. 

Após a vitória sobre o Uberlân-
dia, sábado (2), na última rodada 
da primeira fase do Campeonato 
Mineiro, o técnico Nicolás Lar-
camón falou sobre a possibilida-
de de utilizar o jogador. Para o 
treinador argentino, Barreal pode 
render mais atuando como um ala 
pela esquerda.

“Ele (Álvaro Barreal) tem uma 
posição que é a melhor para ter 
o máximo desempenho possível. 

Tem que jogar nessa posição de 
ala. Foi nessa (posição) que du-
rante a temporada anterior nos 
Estados Unidos, na a MLS (Major 
League Soccer, Primeira Divisão 
Norte-Americana), ele foi uma das 
figuras do time, o Cincinnati, que 
jogava na estrutura parecida com 
o que pretendemos fazer”, disse 
Larcamón.

Barreal assinou contrato de em-
préstimo por uma temporada com 
o Cruzeiro. O atleta de 23 anos es-
tava no FC Cincinnati, dos Estados 
Unidos. (OTempo)

O América solicitou nesta se-
gunda-feira (04/03) à Federação 
Mineira de Futebol (FMF) arbitra-
gem de outro estado para os dois 
clássicos contra o Atlético pelas se-
mifinais do Campeonato Mineiro, 
conforme apurou O Tempo Sports.

O primeiro duelo está marca-
do para as 16h30 deste sábado 
(09/03), na Arena MRV, e o segun-
do será no Independência, ainda 
sem data definida.

Como o pedido por arbitragem 

de fora veio apenas do América, 
haverá um sorteio nesta terça-feira 
(05/02), na FMF, para definir se o 
juiz será mineiro ou de outro esta-
do. Se o Atlético também optasse 
por um forasteiro, não haveria a 
necessidade de sorteio.

A diretoria alviverde já havia so-
licitado arbitragem fora de Minas 
para o confronto contra o Galo 
pela fase classificatória do Esta-
dual, no dia 24 de fevereiro, no 
Independência. A partida, apitada 

pelo pernambucano Rodrigo José 
Pereira de Lima, terminou empata-
da por 1 a 1. 

Segundo a FMF, o Artigo 59 do 
regulamento do Campeonato Mi-
neiro permite a possibilidade de 
definição do estado da equipe de 
arbitragem, se pleiteado até cinco 
dias antes do jogo ser disputado. 
Os nomes escolhidos para arbitra-
gem no clássico serão designados 
em um segundo momento. (OTem-
po)

North Esporte Clube é campeão da 
Copa José Maria Melo

Atlético acerta contratação do atacante 
colombiano Brahian Palacios

Perto de regularização, Cruzeiro busca 
registrar Barreal para a semi do Mineiro

América pede arbitragem 
de outro estado para 
clássicos contra Atlético 
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SEMPRE MARAVILHOSA expandindo elegância e glamour 
NÁDIA VERSIANE MOTA, comemorou seu aniversário em 
grande estilo, cercada pelo carinho da sua família e de inú-
meros amigos. Nádia que é uma das figuras mais queridas 
do nosso circuito, pois além de ser presença marcante, ca-
tiva a todos pela sua simplicidade e inteligência

NO ÚLTIMO, sábado em uma recepção em Beagá, as be-
las irmãs Kitty e Andréya Wanderley filhas do inesquecível 
amigo Walduck Wanderley

JURANDI CÉSAR E ISADORA DENUCCI, com o principe-
zinho Benício

QUANDO a camiseta foi na cor amarela, veja aí um gru-
po comandado por João Caetano e Cristina Santos Canela, 
Sérgio e Carla Sampaio Athayde, Eduardo Avelino Pereira, 
Luísa Athayde e Bernardo Pitanguy, Pedro Paulo Canela e 
Emanuela Athayde Oliveira. A ‘FEIJOADA DO THEO’ provo-
ca sempre um encontro das famílias

MEUS QUERIDOS afilhados de casamento Franklin e Kaity 
Telles Souza, estiveram comemorando os 16 anos de casa-
mento. Que Deus continue abençoando esta união!

PEDRO ALCÂNTARA E CAROL COSTA, estiveram em Ar-
raial d’Ajuda olhando de perto os detalhes do casamento, 
que será realizado naquele paraíso baiano, em outubro

BELA FOTO de ROSANE COLARES Rodrigues, recebendo 
o carinho do lindo neto Antônio

O EX-PREFEITO e ex-deputado Tadeu Leite num momen-
to feliz com os filhos André, Tadeu Martins Leite e os netos 
Valentina e Benício

MERECIDAMENTE o médico Osiris José Dutra Martus-
celli estará recebendo, na Câmara Municipal, o título de cidadão 
honorário, no dia 27. Antes, teremos outra homenagem que deve-
rá ser das mais prestigiadas, ou seja a do título cidadã BENEMERI-
TA de MONTES CLAROS para a dinâmica TEREZINHA MANGABEI-
RA, no próximo dia 15. 

FÁTIMA BERNARDES deixa a TV Globo após 37 anos. 
Apesar de ter sido mandada embora, a jornalista diz que vai traba-
lhar por projeto e que já está desenvolvendo projeto futuro com 
a emissora; nos Jogos Olímpicos de Paris, participa de cobertura 
para YouTube e redes sociais do ‘Time Brasil’.

DEVIDO a um pequeno procedimento cirúrgico não pude 
ir abraçar a amiga Luciana Malveira, na sua bela festa que aconte-
ceu no último domingo. Mas Lucas Viggiani fotografou para mi-
nhas colunas e estarei comentando nos próximos dias. 

O DELEGADO aposentado da PF, Victor César dos Santos 
tem provavelmente o pior emprego do mundo. O novo secretário 
de Segurança do Rio quer enfrentar milicianos e traficantes com 
a mesma tática que prendeu Al Capone: “Following the Money”.

SENADO pode proibir marcação de assento em voos: pro-
jeto acaba com a cobrança para a marcação de assentos comuns 
pelas companhias aéreas. A regra vale para os assentos de catego-
rias sem diferenciais de conforto.

A CRISE diplomática entre Brasil e Israel pode ter novo ca-
pítulo, desta vez envolvendo o Exército. Isso porque a Força Ter-
restre abriu licitação internacional para a compra de 36 viaturas 
blindadas de combate, em um negócio estimado em R$ 1 bilhão, 
e uma empresa israelense está entre os principais concorrentes.

O TODO PODEROSO ministro Alexandre de Moraes, 
do STF, ignorou parecer da PGR (Procuradoria-Geral da Repúbli-
ca) e mandou prender, no último dia de fevereiro, os empresários 
Adauto Lúcio de Mesquita e Joveci Xavier de Andrade, ambos do 
Distrito Federal, suspeitos de financiar os atos de 8 de janeiro. É 
o ‘trator justiceiro’ em pleno vapor. Ninguém o consegue parar. 
Até quando?

ENERGIA SOLAR: por que o setor não está mais cres-
cendo tanto nos EUA? CEO de empresa de energia solar disse que 
via espaço para uma expansão de 3.200%, mas não foi bem assim. 
Já no Brasil, o setor vai de vento em popa.

O VERÃO está acabando e o outono logo chega. Que mês 
comece e termine bem, que as águas de março lavem tudo que há 
de ruim. Que seja um mês cheio de luz, paz e amor. Amém. 

PARA OS JOVENS
COMO SEMPRE estamos vendo muitos e muitos jovens que 

não tem sonhos. Se bem que hoje o número tem sido bem me-
nor do que antigamente quando muitos só pensavam em cur-
tirem a vida e pensavam que as fortunas dos pais iriam salvar. 
Com isso não souberam administrar e muitas fortunas foram pa-
rar no ‘ralo’. Ainda existem muitos ‘herdeiros’ deste tipo e por 
isso mesmo todo cuidado é pouco. Por outro lado temos gran-
des exemplos, aqui em Moc, com os filhos trabalhando juntos 
com os pais e fazendo o crescimento do que a família conseguiu, 
por isso mesmo tenham metas, sonhe muito alto, mas sempre 
com os pés no chão.

RANKING DOS POLÍTICOS 

LEVANTAMENTO feito pelo site ‘ranking dos políticos’ mos-
tra que o “um único parlamentar custa, por aqui, 528 vezes mais 
que a renda média da população. Ao mesmo tempo, pautas fun-
damentais como reforma administrativa, prisão em 2ª instância 
e fim dos super salários ficam paradas. Está valendo a pena o 
gasto absurdamente alto?” O levantamento mostra quantas vezes 
um parlamentar custa em relação à renda média do pagador de 
impostos e nesse caso, a Alemanha um parlamentar equivale a 
renda média de 33 contribuintes, no Japão 39, no Chile 59, na 
Índia 112, nos Estados Unidos 139, na Argentina 228 e no Brasil 
528 contribuintes. A pergunta é: por que o Legislativo é tão caro 
no país e por que precisa de uma estrutura tão gigantesca? 

PROJETO JEQUITAÍ

APLAUSOS para o deputado Gil Pereira que sempre está cor-
rendo atrás que junto com outras lideranças conseguirem que a 
Codevasf realizasse na última sexta-feira, o leilão de concessão 
do Projeto Hidroagrícola Jequitaí, nas instalações da B3, em São 
Paulo. O projeto consiste na implantação de duas barragens de 
usos múltiplos no rio Jequitaí, na região dos municípios de Fran-
cisco Dumont, Claro dos Poções e Jequitaí, no norte de Minas 
Gerais. O empreendimento deverá receber investimentos de R$ 
1,5 bilhão durante o período de concessão. Tomara que dessa 
vez dê certo, pois este projeto já vem caducando a várias déca-
das.

“A VER NAVIOS” 
SEGUNDO o ChatGPT, “A ver navios é uma expressão popular 

que significa ficar esperando algo que não acontece, ou ficar 
desapontado por não alcançar um resultado desejado. É como 
se a pessoa estivesse olhando para o mar em busca de navios 
que nunca chegam, esperando por algo que nunca acontece. É 
uma forma de expressar frustração ou decepção diante de uma 
expectativa não realizada”. Algo tipo o que está acontecendo no 
governo Lula, emendo eu.

CURSOS GRATUITOS
O Instituto Federal do Norte de Minas Gerais (IFNMG) está 

com inscrições abertas para o Processo Seletivo Simplificado, 
para ingresso nos Cursos de Formação Inicial e Continuada 
de Artesã de Biojoias, Maquiadora, Cuidadora de Idosos, Cui-
dadora infantil e Costureira de Máquina Reta e Overloque, nos 
campos de Montes Claros, Janaúba, Januária, Pirapora e Salinas. 
São oferecidas 265 vagas. Os cursos são gratuitos, então vamos 
correr atrás de um futuro melhor. 

VAP & VIP


